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La Commission scolaire de langue française 

705e assemblé ordinaire 

Le 10 septembre 2024 - Deblois 

 
Présences : 

Élus scolaires 

Gilles Benoit, président Francine Bernard  Sarah Bernath (Teams) 

Stéphane Blanchard, vice-président (Teams) Bryan Burt  André Doucette 

Lynne Faubert (Teams) Bonnie Gallant, trésorière (Teams) Micheline Gardiner 

    

Personnel 

Ghislain Bernard, directeur général 

Rachelle Arsenault, adjointe administrative 

Eric Morency, directeur des communications et des relations publiques 

 
 

1. Mot de bienvenue M. Gilles Benoit souhaite la bienvenue à tous. Une bienvenue 

spéciale au nouveau directeur des communications et des relations 

publiques, M. Eric Morency. 

 

2. Adoption de 

l’ordre du jour du 10 

septembre 2024 

Stéphane Blanchard propose l’adoption de l’ordre du jour du 10 

septembre 2024. Bonnie Gallant appuie.  

Adopté à 

l’unanimité 

 

2.1 Déclaration de 

conflits d’intérêts 

Le président demande aux commissaires s’il y a des déclarations de 

conflits d’intérêts liées à l’ordre du jour. 

 

3. Adoption du 

procès-verbal de la 

réunion du 13 août 

2024 

Bryan Burt propose l’adoption du procès-verbal du 13 août 2024. 

Lynne Faubert appuie. 

Adopté  

 

4. Suivis du procès-verbal de la réunion du 13 août 2024 

Bibliothèque 

publique Rustico 

Il n’y a aucune mise à jour. M. Benoit va s’informer.  

5. Rapport de la 

direction générale 

Le directeur général a présenté son rapport. Voir annexe 1.   

6. Points d’information 

Rapport sur la 

nutrition dans les 

écoles 

Le directeur général partage le rapport sur la nutrition dans les écoles avec les 

commissaires. La politique de nutrition de la CSLF sera révisée avec l’aide du 

ministère de l’Éducation et de la Petite enfance. 

Rapport du Child & 

Youth Advocate 

«Ensuring the Right 

of all Island Children 

and Youth to an 

Education that Meets 

their Individual 

Needs and Abilities 

Le directeur général partage le rapport du Child & Youth Advocate « Ensuring the 

Right of all Island Children and Youth to an Education that Meets their Individual 

Needs and Abilities » avec les commissaires. Les commissaires attendent la version 

française. 

Assemblée générale 

annuelle de la CSLF 

L’Assemblée générale annuelle de la CSLF aura lieu le 8 octobre au Carrefour de 

l’Isle-Saint-Jean. 
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6. Mise à jour   

6.1 Comités de 

constructions 

École Évangéline  

Les sous-comités se rencontrent pour finaliser les détails de leur 

section. Une présentation publique aura lieu avec des plans et des 

dessins à trois dimensions au mois d’octobre. 

 

École François-Buote  

Le comité s’est rencontré à plusieurs reprises. Le projet avance 

bien. 

 

Holman 

Les travaux sont presque terminés. Il prévoit avoir fini le 1er 

octobre. 

 

7. Affaires nouvelles 

7. 1 Discussion sur 

les politiques 

Le comité ad hoc des politiques va se rencontrer prochainement 

avec Eric Morency pour travailler les politiques suivantes : 

nutrition, harcèlement, cellulaire, inclusion et admission. 

 

8. Correspondance 

8.1  Il n’y a aucune correspondance.  

9 Agenda automatique 

9.1 Fédération 

nationale des conseils 

scolaires 

Les inscriptions pour le congrès FNCSF doivent se faire avant le 4 

octobre. 

Mise à jour du comité de planification 

Un sondage sera envoyé sous peu pour trouver une date de 

rencontre pour finaliser la soirée des Retrouvailles. 

 

9.2 PEISTA Il n’a rien de nouveau.   

10. Date et lieu de la 

prochaine réunion 

La prochaine réunion aura lieu le 8 octobre 2024 à Charlottetown. 

L’Assemblée générale annuelle aura lieu avant la réunion 

mensuelle. 

 

11. Levée de la 

réunion 

Le président déclare la levée de la réunion à 20 h 19.  

 

 

____________________________   __________________________ 

Gilles Benoit, président     Rachelle Arsenault, secrétaire de séance



Annexe 1 

 

 

 Rapport du DG 

10 septembre 2024 

Le mois d’août est un moment tranquille dans nos écoles pendant que nos élèves et notre personnel 

tentent de profiter de l’été au maximum. Aux bureaux de la CSLF et chez nos directions, le 

contraire ne pourrait pas être plus vrai. Les préparations pour l’année scolaire 2024-25 avaient le 

vent dans les voiles et on remercie notre personnel qui travaille d’arrache-pied pour assurer une 

rentrée scolaire organisée et sécuritaire. 

Voici un aperçu des dossiers qui ont progressé ou qui ont été entamés pendant le dernier mois : 

 Opérations : 

Infrastructures : 

● Les représentants de la CSLF poursuivent leurs discussions avec les autres 

intervenants pour bien définir les besoins à long terme de l’École François-Buote. 

Le communautaire et le préscolaire semblent avoir convenu d’un plan initial, mais 

le volet scolaire pose certains défis puisque le mandat de développer un concept 

pour accommoder 750 élèves n’est pas nécessairement en ligne avec le budget 

disponible. Quoiqu’il est convenu qu’il n’est pas urgent d’agir à court terme pour 

l’ensemble des besoins, la CSLF veut assurer que chaque étape se réalise 

conformément à un plan global et non « à la pièce ». 

● Le concept schématique de la future École Évangéline a été approuvé et la phase 

de développement des espaces a été amorcée en petits groupes. Lorsque quelques 

détails clés seront définis, une présentation publique aura lieu avec des plans et des 

dessins à trois dimensions. 

● Les salles de classe ajoutées à l’École Pierre-Chiasson ont été complétées à la fin 

août juste à temps pour la rentrée. 

● La soumission annuelle des projets capitaux de la CSLF a été présentée au 

ministère en fonction des priorités établies par le conseil. 

 

Transport : 

● La planification nécessaire pour accommoder les changements de zones et l’ajout 

d’un parcours à l’est de l’Île a été réalisée avec succès. Ainsi, la rentrée s’est bien 

déroulée. 

● La CSLF poursuit ses discussions avec la province pour voir à l’installation de 

bornes de recharge à ses écoles secondaires. Le manque d’espace et/ou les projets 

d’infrastructure prévus posent des défis à la plupart des écoles.  

 

Finances : 

● La CSLF doit soumettre sa prévision financière du deuxième trimestre 24-25 pour 

le début octobre. 

● Le plan de gestion 25-26 sera également développé pour le 1er octobre. 

 

Services éducatifs : 

● Terminer la dotation et l’attribution des postes 2024-25 

o   services aux élèves (SNAP)  

o   services éducatifs 

● Planification des cours exploratoires dans les écoles et des projets secondaire renouvelé 

dans la plupart des écoles secondaires 

● Participation à la rencontre du RNDGE et aussi participation avec Vénessa à une 

conférence qui nous a été offerte avec le Nouveau-Brunswick Allumez les étincelles  

● Suivis comité provincial sur l’absentéisme et analyse des données de la CSLF, présentation 
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aux directions et équipe de la CSLF 

● Préparation avec Student Well Being Teams pour les services dans nos écoles pour 

septembre 

● Planification des journées de développement professionnel éducatives et des services aux 

élèves 2024-2025 

● Suivis pour certains de nos élèves (diplôme de 12e année) 

● Suivis avec des familles de nouveaux arrivants durant l’été en prévision de la rentrée 2024 

● Rencontres et suivis avec des familles pour la planification septembre 2024 

● Rencontre en planification d’activités pour les carrières à l’automne pour nos élèves 

● Poursuite des discussions en lien avec le document sur l’inclusion scolaire et travail sur la 

nouvelle version de la politique provinciale sur l’inclusion 

Communication et affaires publiques  

● Intégration de la plateforme hot lunch avec nos différents fournisseurs services de cafétéria 

pour 2024-25 et planification pour intégration de la plateforme provinciale. 

● Réorganisation des politiques, directives administratives et lignes directrices. 

● Réorganisation de nos médias sociaux, site web et préparation d’une campagne de 

recrutement.  

● Politique d’inclusion en collaboration avec PSB et ministère. 

● Politique de nutrition collaboration avec PSB et ministère.  

● Entente tripartite entre CSLF, CPE et communautaire. 

DG : 

● Siégé sur le comité d’orientation pour l’Applicant Tracking System (ATS). Système de 

demande d’emplois en ligne 

● Communications  

● Planification de la dotation 2024-2025 (enseignement, administration, personnel d’appui)  

● Comité de construction ÉFB 

● Rencontre avec nos partenaires communautaires pour les ententes 

● Rencontre avec le Village des sources 

● Travail sur le rapport du vérificateur général 

● Travail relatif aux cas légaux  

● Travail auprès des griefs 

● Participé au congrès RNDGE 

● Rencontre mensuelle avec la sous-ministre 

● Entrevues avec les médias variées 

● Rencontre avec les directions scolaires 

 

Ghislain Bernard 

Directeur général 

 

 


